

Questions du public

02 février 2023

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Je ne sais pas si des gens souhaitent prendre la parole dans le public.

Un intervenant : Bonsoir Monsieur le Maire, Bonsoir Mesdames les adjointes, Messieurs et Mesdames les élus de base. (*Rires*).

De tout le débat concernant le DOB, c'est ce qu'on appelle le DOB, j'ai relevé une phrase qui est la suivante « aucun Eybinois ne sera oublié ». Merci.

J'ai préparé un peu ma séance et je me suis intéressé au Larousse. J'ai cherché le mot dos. J'ai vu qu'être sur le dos de quelqu'un est une expression qui veut dire que je vous harcèle. Pour ne pas être dans votre dos, je vais me mettre un peu sur le côté. (*Rires*).

Je vais remercier Monsieur le Maire et tout spécialement Floriane, Xavier Osmond et Julie Montagnier pour leur prestation au sein du Conseil de quartier Nord pour les apports qu'ils nous donnent concernant telle ou telle évolution, des réponses à nos questions et je dirais que, de ce fait, on se sent moins isolé et à l'écoute, ce qui ne se passait pas durant le mandat précédent.

Au dernier Conseil qui s'est tenu hier soir, nous avons parlé pas mal, pendant une heure et demie, d'incivilités, de relations difficiles, tout ce qui concerne la vie au quotidien (cambriolage, etc.) On sait qu'un nouveau responsable de la police municipale a pris ses fonctions. J'espère qu'il est maintenant au fait. Pourra-t-il venir nous voir pour s'exprimer, parce que c'est un souhait très fort de tout le Conseil de quartier Nord ; souhait que j'espère vous exaucerez.

Merci, Monsieur le Maire, d'avance.

Comme j'habite le quartier Nord, et que je me promène souvent avec mon chien. Il s'appelle Eros, entre autres, je passe devant le Lidl qui, actuellement, est en pleine mutation, même le terrain à côté où il y avait des stationnements sauvages des voitures aussi. Des bruits courent disant notamment que Lidl va louer le terrain et j'attends votre réponse pour savoir son devenir. On aimerait aussi, si c'est possible, avoir un plan de ce qui va se passer là-dessus. C'est le souhait des gens, la curiosité, l'intéressement et le fait que Lidl de ce côté-là soit aménagé, c'est plus agréable de se promener.

Il se trouve que où j'habite, pas mal de rats circulent et des rats bien gras. (*Rires*). Ce que je dis est peut-être idiot, mais il y a des composteurs à côté et j'ai l'impression qu'ils ne sont pas utilisés comme ils devraient l'être et c'est pourquoi les rats se donnent rendez-vous là. Au fond de ma rue, une maison n'est plus occupée et là aussi, des rats ont élu domicile. Cette maison a un débordement sur la rue du Vercors et les troènes qui débordent font que les gens ne peuvent plus passer sur le trottoir. Ils sont obligés de passer sur la chaussée au risque de se faire renverser. Ce serait bien si vous pouvez abuser de votre pouvoir, Monsieur le Maire, pour faire raser... Je vois que vous vous tournez vers Monsieur Reverdy qui connaît bien l'affaire.

Je vais parler du stationnement et ce qui m'irrite le plus, dans la rue Ravanat, des voitures stationnent sur le trottoir de sorte que les piétons ainsi que les personnes en situation de handicap avec les charriots électriques sont obligés de passer sur la route au risque de se faire renverser. Le plus pittoresque, devant l'INE, des gens sont dans cette station et il y a aussi des voitures qui stationnent sur le trottoir. Notre police municipale a-t-elle la possibilité de les verbaliser ? Ce serait bien qu'elle le fasse, parce quand il faut faire un chèque, le bruit court et ils ne recommencent pas.

Cela me fait penser aussi à ce qu'on donne la priorité aux véhicules, aux vélos et les pauvres piétons font comme ils peuvent. Monsieur Reverdy, je sais que vous êtes un adepte de la circulation à vélo, le passage qui enjambe la Rode en face de Lidl, ce serait un passage permettant la mixité vélos et piétons. Ce sont toujours les vélos qui passent. Beaucoup de piétons l'empruntent et les cyclistes nous donnent des noms d'oiseaux de toutes les couleurs.

Au niveau de Lidl, tout le long, il y a des arbres avec des chenilles processionnaires, je n'en dis pas plus qui vont certainement arriver très bientôt et comme actuellement le crocus commencent déjà à sortir avec quinze jours, trois semaines d'avance, ce serait prudent de faire les choses à l'avance.

Je voudrais parler de mon dernier point, l'éclairage. Je sais que vous éteignez la Ville de 1 heure jusqu'à 5 ou 6 heures. Je dirais que je ne suis pas contre, mais hier au soir, pour aller à la réunion du Conseil de quartier Nord, j'ai traversé le rond-point Charles de Gaulle que vous appelez Lidl. J'ai failli me faire renverser, parce que l'éclairage ne permet pas, en voiture, de voir les piétons passer. Heureusement que j'ai une lampe de poche qui m'a permis de me sauver, je dirais. Une voiture s'est arrêtée à 60 cm de moi.

Le plus, une réunion a eu lieu à la maison des associations, la plélinière, ce qu'on appelle la grange du château, l'histoire d'Eybens. J'y ai été un soir vers 20 heures. Pour aller du stationnement jusqu'à la porte d'entrée, je vous assure que c'est très noir. Je me suis dit que si j'étais un petit écureuil, Monsieur Reverdy aurait fait quelque chose pour moi. (*Rires*).

Je vous remercie. J'espère que je n'ai pas été, comme qui dirait, un harceleur.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Merci, Monsieur.

On va vous apporter quelques éléments de réponse. Vous faites bien de noter qu'au niveau de la grange, il faut qu'on mette de l'éclairage. Visiblement, cela avait déjà été noté, mais oui, c'est quelque chose qui manque.

Les chenilles processionnaires, il faut qu'on leur fasse une piqûre de rappel, mais des pièges écologiques sont déjà posés, mais il y a besoin de les remettre et il y a d'autres sapins à faire. Là-dessus, on les tanne tous les ans.

Nous avons bien noté la haie. Elle était déjà notée dans un précédent compte-rendu de Conseil de quartier. C'est une situation de famille un peu particulière. J'étais déjà allé les rencontrer il y a quelques années. Il faut une action plus appuyée qu'un simple courrier.

Le stationnement de la rue Ravanat, je vous confirme que le mot d'ordre donné à la police municipale est de verbaliser. C'est maintenant que les gens arrivent et c'est maintenant qu'ils prennent des habitudes. Il ne faut pas prendre de mauvaises habitudes. C'est vrai que tout le monde aime bien se garer devant sa porte.

Concernant Lidl, on va mettre fin à la rumeur. Pendant très longtemps, Lidl voulait vendre et finalement, il ne vend plus. Il souhaite reconstruire un Lidl à cet endroit et cela faisait un moment qu'on appuyait pour qu'ils démolissent l'ancien Lidl, c'est fait. La place va rester vide un certain temps, parce que tout l'ensemble derrière le Lidl, etc., est en projet de mutation et d'ailleurs, une grosse partie a été préemptée par la Métropole. Dans le cadre du projet Grand'Alpe, des esquisses ont déjà été montrées et il y a bien le projet de refaire un pôle commercial à cet endroit avec différents commerces de proximité dont un Lidl et maintenant, ce seront peut-être d'autres activités, d'autres bâtiments tertiaires, réaménager tout cet espace et ce qui est prévu ne se fera pas sous ce mandat, à savoir que l'autopont soit détruit. Je pense que c'est celui que vous prenez et donc, il n'y aura plus d'autopont et les cyclistes ne pourront plus vous insulter, parce que l'idée est de réaménager une place et donc, de refaire un carrefour plus vivable par rapport à l'autopont et de faire une place, un parvis devant le Lidl. Cela permettra de faire beaucoup de passages piétons.

Ce qui est traité, ce n'est pas à Eybens, mais c'est le petit parking qui est vraiment sur la pointe du parking de Lidl, et qui est sur la commune de Grenoble. C'est un parking dégueulasse où tout le monde allait faire sa vidange, des épaves de voiture dessus. Je crois qu'ils ont vidé le parking et qu'ils le végétalisent complètement. C'est la ville de Grenoble qui fait la végétalisation de ce petit bout. Après, Lidl et tout le reste, c'est sur la commune d'Eybens et ce sera pris en charge dans le cadre du projet Grand'Alpe.

Un intervenant : Merci, Monsieur le Maire. J'espère que je ne vous ai pas harcelé.

M. Henry REVERDY : Je me permets de compléter ce qu'a dit le Maire.

Un intervenant : Je ne suis pas étonné.

M. Henry REVERDY : Merci. (*Rires*).

Concernant l'éclairage avenue Jean Jaurès, nous avons une difficulté technique à savoir que les lampes qui sont actuellement en haut des lampadaires ne sont plus sur le marché. Il ne nous en reste que deux, ou trois en stock. Par contre, il est prévu de changer toutes ces lampes pour des

Led. Donc, un appel d'offres a été lancé et pour des travaux sur les grands mâts puisque nos techniciens ont du mal à travailler sur grands mâts et il faut un travail de nuit, etc., c'est dangereux.

J'ai demandé au service qu'on commence à travailler sur le bas de pont qui n'est pas bien éclairé et sur le rond-point, donc cette partie. Dès que les entreprises auront commencé leur travail, on les orientera sur ces deux points.

Un intervenant : Je vous remercie, Monsieur Reverdy.

M. Henry REVERDY : Je vous en prie.

Une intervenante : Bonsoir à tous.

Merci pour tout ce que vous faites, parce que vous mettez votre cœur à l'ouvrage, vous êtes toujours présents. On vous demande quelque chose, c'est rapide, à la Mairie aussi et nous restons fidèles à votre feuille de route. Continuez bien.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Merci.

Un intervenant : Monsieur le Maire, vous ne m'avez pas répondu sur la police municipale.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Nous ne savons pas tout à fait quelle est la date dans le cadre des éléments issus de la Commission consultative sur la citoyenneté. On avait dit qu'on ferait des temps, ce qui se faisait déjà avant, concernant tout ce qui est sécurité et tranquillité publique. Cette année, on ne va pas faire un temps par quartier, parce que nous avons un sujet qui concerne toute la Ville qui est la présentation du nouveau fonctionnement avec le CLSPD et présenter le diagnostic local de sécurité qui a été travaillé dans le cadre du CLSPD et donc, on va faire une réunion publique pour l'ensemble de la Commune avec la gendarmerie, la police municipale, le service prévention. Cela permettra aussi d'échanger avec les forces de l'ordre, la gendarmerie et la police municipale, sur tous les sujets que vous voudrez. Je pense que ce sera fait fin mars. Très prochainement, vous pourrez venir pour un premier échange avec notre nouveau responsable PM, prendre connaissance du diagnostic local de sécurité.

Un intervenant : Merci, Monsieur le Maire.

Un intervenant : Le débat était très intéressant, mais la partie budget de fonctionnement n'a pas été trop évoquée. Dans le budget de fonctionnement, il faut noter qu'on paie toujours 184 000 € à l'Etat. Je crois qu'il ne faut jamais oublier que c'est une dotation de 1 M€ et que nous avons perdu 1,2 M€ en 3 ans. Il ne faut pas l'oublier, parce que cela a obéré la capacité d'investissement que nous avons.

Un autre point, l'endettement et les intérêts payés. Nous sommes passés de 600 000 € à environ 300 000 € d'intérêts annuels. C'est un travail qui a été fait et c'est pareil, c'est toujours dans le budget de fonctionnement que cela apparaît.

Ce sont des points sur lesquels il faut insister et maîtriser les dépenses, quand on a l'inflation qui vient peser sur les dépenses de fonctionnement comme l'électricité, des choses comme ça, c'est difficile à gérer. Et donc, ce sera difficile de maîtriser ces dépenses. Du coup, les recettes qu'il faudra travailler, ce sont aussi les prestations qu'on réalise.

Merci.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Merci.